

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI) .

Téléphone : DANTON 56-87

14 AVRIL 1937 ( No 92 )  
SERVICE DE 2 HEURES DU MATIN

QUOTIDIEN

## LES REPUBLICAINS A UN KILOMETRE DE FUENTE OVEJUNA

ANDUJAR, 13 Avril. - L'aile droite de l'armée républicaine qui opère dans le secteur de Penarroja, poursuivant son avance malgré le très mauvais temps, a occupé une hauteur d'où l'on domine Fuente Ovejuna. En même temps elle s'est emparée de quelques autres positions à un kilomètre environ de ce village. Les forces républicaines ont également occupé les monts Gordo et Castillejos.

Au cours de cette avance, les républicains ont fait 60 prisonniers et se sont emparés de 4 mitrailleuses, de 5 fusils-mitrailleurs et de 60 fusils.

Les insurgés ont essayé à plusieurs reprises de contre-attaquer, mais chaque fois ils ont été repoussés avec de lourdes pertes. (Agence Espagne)

## DES NAVIRES INSURGES BOMBARDENT TARRAGONE ET D'AUTRES VILLES DE LA COTE

TARRAGONE, 13 Avril. - Les navires insurgés, le "Baléares" et l'"Almirante Cervera" ont bombardé aujourd'hui Tarragone, Vinaros, Benicarlo, San Carlos de la Rapita, et Castellon. Il n'y eut ni dégâts, ni victimes. (Agence Espagne)

## LES REPUBLICAINS OCCUPENT LES HAUTEURS DE GORBEA ET UBIDEA SUR LE FRONT D'ALAVA

BILBAO, 13 Avril. - Sur le front d'Alava, après une préparation d'artillerie qui a commencé à 5 h du matin, les forces républicaines se sont lancées à l'assaut des quelques positions dernièrement conquises par les insurgés. La très forte résistance des rebelles fut brisée par les soldats républicains qui réussirent à occuper les hauteurs de Gorbea et le village d'Ubidea. (Agence Espagne)

## DANS LE SECTEUR DE HUESCA, LES FORCES REPUBLICAINES S'APPROCHENT DE JACA

On téléphone à 1 h 30 :

BARBASTRO, 13 Avril. - Dans le secteur de Huesca et dans la province du même nom, les insurgés ont essuyé une très sévère défaite. En ce moment il battent en retraite dans la Sierra de Alcubierre.

Par la prise de l'Ermitage de Santa Quiteria, les routes d'Almudevar à Saragosse et d'Almudevar à Huesca ont été coupées. La seule issue qui reste maintenant aux insurgés de Huesca est celle de Jaca; mais déjà les forces alpines des républicains s'approchent de ce dernier village et la route de Jaca se trouve sous le feu des armes républicaines. (Agence Espagne)

## LES REPUBLICAINS OCCUPENT LES HAUTEURS DOMINANT LE SOMMET DE LA ALCORNOQUILLA DANS LE SECTEUR DE PENARROYA

ANDUJAR, 13 Avril. - Dans le secteur de Penarroja, les forces républicaines ont occupé les hauteurs qui dominant le sommet de la Alcornocilla, malgré le grand nombre de renforts que les insurgés ont concentré au carrefour de la route de Hinojosa del Duque à Belmez et de celle de Penarroja à Villanueva. Les républicains ont fait 35 prisonniers et se sont emparés d'un important matériel de guerre. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

14 AVRIL 1937 ( No 92 )

SERVICE DE 3 h DU MATIN

QUOTIDIEN

## UN CUIRASSE ALLEMAND TENTE DE BARRER LA ROUTE AU TRANSATLANTIQUE ESPAGNOL "MAGALLANES"

VALENCE, 13 Avril. - Hier, le transatlantique espagnol "Magallanes" venait de quitter le port de Valence et longait la côte en direction du Sud lorsqu'il signala qu'un cuirassé étranger, dont la présence avait été observée avant son départ en face du port, le poursuivait et tentait de lui barrer la route.

A 2 milles du Cap San Antonio, le cuirassé demanda au "Magallanes" sa nationalité. En réponse celui-ci hissa le pavillon de la République espagnole. Le cuirassé qui arborait le drapeau du Troisième Reich manœuvra pour se placer entre le "Magallanes" et la côte. Au même moment, les marins républicains observaient qu'un autre navire étranger se tenait derrière le Cap de San Antonio. Dans ces conditions le navire espagnol laissa le cuirassé allemand se diriger vers la côte et faisant demi-tour, prit la direction du port de Valence où il rentra à 4 h de l'après-midi. (Agence Espagne)

## COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA MARINE ET DE L'AIR

VALENCE, 13 Avril. - Zone du Centre. Au cours de la journée d'aujourd'hui, notre aviation a effectué un certain nombre de services de reconnaissance. L'artillerie ennemie, à Pozuelo et à Pinto, a tiré sur nos avions sans les atteindre.

Ce matin à 10 h 30, la gare d'Ariza et les minoteries de Cetina ont été bombardés. Nos appareils ont jeté deux bombes de 100 kgs, quatre de 50 kgs et quatre autres de 10 kgs qui sont tombées sur les bâtiments de la gare et sur les wagons qui s'y trouvaient.

A 4 h de l'après-midi, une de nos escadrilles a bombardé un convoi de tanks et de camions qui se trouvait sur la route de Mandallona. Cinq bombes ont été jetées. Le convoi était formé de 7 ou 8 tanks et d'une trentaine de camions. Trois tanks et plusieurs camions ont été complètement détruits.

Zone du Nord. Hier à 6 h 30 du matin, nos avions ont jeté 20 bombes sur les positions que l'ennemi occupe à Ochandiano.

A 18 h 40, les positions des insurgés situées entre Ondarroa et Deva ont été également bombardées. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 AVRIL 1937 ( No 92 )

SERVICE DE 9 h 30

"NOUS SOMMES INDIGNES PAR L'INTERDICTION FAITE AUX NAVIRES ANGLAIS D'APPORTER DES VIVRES A BILBAO", DECLARE, A VALENCE, LE DOYEN DE CANTERBURY

VALENCE, 14 Avril. - A son retour de Madrid, M. Helwett Johnson, Doyen de Canterbury, a fait au correspondant spécial de l'Agence Espagne la déclaration suivante :

"C'est avec un profond mécontentement et une grande indignation que nous venons d'apprendre les paroles prononcées par le Premier Ministre anglais, interdisant aux navires anglais d'apporter des vivres à un peuple courageux et affamé. Nous espérons que les informations publiées par la presse à ce sujet ne sont pas exactes et qu'on n'aura pas pris une mesure aussi peu britannique que celle qui consiste à conseiller à des marins anglais d'éviter tout conflit lorsque leur désir est d'apporter des vivres à Bilbao. Comme Anglais, nous avons un profond respect pour les nations qui luttent pour leur liberté. Le peuple basque a un titre spécial à notre considération, en dehors de l'héroïsme de la lutte qu'il soutient. Nous espérons que la Hollande et les Pays scandinaves feront preuve de plus d'humanité et de courage que l'Angleterre." (Agence Espagne)

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL DESIGNÉ LES REPRESENTANTS D'ESPAGNE AU COURONNEMENT DU ROI D'ANGLETERRE

VALENCE, 14 Avril. - M. Pablo de Ascarate, Ambassadeur d'Espagne à Londres, et MM. Besteiro et Francisco Mas ont été désignés par le Gouvernement espagnol pour représenter l'Espagne au couronnement du Roi d'Angleterre. (Agence Espagne)

( A SUIVRE )

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

14 AVRIL 1937 ( N° 92 )

QUOTIDIEN

SERVICE DE 16 Heures

LA PROGRESSION REPUBLICAINE EN ANDALOUSIE, SE POURSUIT

(Communiqué du Ministère de la Guerre)

On téléphone de Valence à 15 heures:

Valence 14 Avril- ZONE DU CENTRE- Dans le secteur du pont des Français, l'ennemi, déployant un luxe considérable de matériel de guerre a attaqué les positions républicaines, s'efforçant à tout prix de venir au secours des insurgés assiégés dans la Cité Universitaire. Les forces républicaines ont facilement empêché cette tentative.

L'artillerie gouvernementale a canonné avec intensité les positions des insurgés du Mont Garabitas, ainsi que de la colline del Aguila, où les positions républicaines ont été améliorées. Dans le secteur de la Cité Universitaire, les insurgés essayant d'opérer une sortie ont été énergiquement repoussés par les forces gouvernementales. Dans le secteur de Carabanchel, l'armée républicaine a encerclé puis occupé une centaine de maisons. A la suite de ces opérations la situation des gouvernementaux à Carabanchel est de plus en plus favorable.

Dans la province de Guadalajara, duels d'artillerie.

Dans la province d'Avila, canonnades de part et d'autre.

ZONE D'ARAGON- Sous-secteur des Pyrénées. Les troupes républicaines ont réalisé avec succès une incursion en territoire rebelle. Feu: de l'artillerie ennemie contre les positions républicaines au pont d'Iruela et à Quicena. Dans les alentours de Santa Quiteria, un réduit des insurgés continue à être assiégé par les forces républicaines; dans ce même secteur, plusieurs attaques de l'ennemi contre les positions républicaines récemment conquises ont été repoussées malgré un bombardement assez intense effectué par dix huit appareils de l'adversaire. Partout, les forces républicaines ont pu conserver leurs positions antérieures.

Dans le secteur Sud de l'Ebre, un coup de mains des forces républicaines en direction du village de Posos, a non seulement amélioré les positions gouvernementales, mais a conduit à la capture de neuf prisonniers, d'un important matériel de guerre, et de 200 têtes de bétail.

Secteur de Tέρuel- Deux soldats et un civil armés venant du secteur Nord et 121 civils venant du secteur Sud sont passés aux lignes républicaines.

ZONE D'ANDALOUSIE- Secteur de Cordoue. L'avance des troupes républicaines se poursuit victorieusement. Hier, le village de Serro Vincn, position stratégique très importante qui domine la colline d'Alcornocosilla, a été occupé. Les troupes républicaines ont fait plus de trente prisonniers, et se sont emparés d'un grand nombre de fusils. De même, plusieurs hauteurs qui dominent la gare de Fuente Ovejuna ont été occupées, et notamment celles appelées Gordo et Castillejo. Les gouvernementaux se sont emparés de quatre mitrailleuses, cinq fusils-mitrailleurs, et de soixante fusils. A l'heure actuelle les républicains se trouvent à un kilomètre de Fuente Ovejuna.

ZONE DU NORD- Front d'Euzkadi. Secteur de Guipuzcoa- Dans le secteur d'Eibar, feu d'artillerie, fusillades et duels de mortiers, sans modification des lignes.

Secteur de Lequeitio - Légères canonnades et fusillades. L'aviation ennemie a réalisé plusieurs vols de reconnaissance.

Front d'Alava et de Biscaye: La pression des troupes républicaines contre les positions de l'adversaire continue.....

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

14 AVRIL 1937 (N° 92)  
SERVICE DE 16 HEURES

Communiqué du Ministère de la Guerre (Suite)

.....  
L'ennemi a subi de lourdes pertes; en outre neuf prisonniers dont un sous-lieutenant et un sergent ont été faits par les troupes républicaines qui se sont emparées d'un important matériel de guerre.

Un avion insurgé qui survolait Bilbao a été abattu.

Front de Burgos: Intenses duels d'artillerie dans le secteur de Barambio et feu d'artillerie dans le secteur d'Orduna.

Secteur de Santander: Un soldat et quatre civils armés sont passés aux lignes républicaines.

Front des Asturies: Le bombardement d'Oviedo continue. Dans le secteur de l'Escamplero, l'artillerie gouvernementale a fait preuve d'une grande activité notamment dans les positions de la Precha. L'artillerie des insurgés n'a pas riposté. Un brigadier, un caporal, quatre soldats et deux civils sont présentés aux lignes républicaines. (Agence Espagne).

## L'AVIATION REPUBLICAINE BOMBARDE AVEC SUCCES LA GARE d'ARIZA

(Communiqué du Ministère de la Marine et de l'Air)

Valence 14 Avril- Les bateaux de guerre insurgés "Canarias" et "Almirante-Cervera" ont bombardé les villes de Benicarlo, de Rapita, d'Alcanar, de Peniscola, ainsi que la capitale de la province de Castellon, sans faire de victimes et sans causer de dégâts importants.

L'aviation républicaine a bombardé la gare d'Ariza, ainsi que la minoterie de Cetina. Deux bombes de 100 kilogs, quatre, de 50, et quatre, de 10 kilogs ont été lancées sur la gare détruisant la plupart des bâtiments qui s'y trouvaient, ainsi qu'un grand nombre de wagons chemin de fer. De même l'aviation républicaine a bombardé une concentration de sept à huit tanks et une autre, d'une trentaine de camions sur la route nationale de Mandayona détruisant trois tanks et un grand nombre de camions. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87  
14 AVRIL 1937

SERVICE DE 19 HEURES 30

QUOTIDIEN

A LA SUITE DU RECENT COMLOT AU MAROC ESPAGNOL, CENT OFFICIERS ONT ENCORE  
ETE ARRETES A TETOUAN

Tanger, 14 avril - Cent officiers espagnols appartenant principalement à l'aviation et à l'artillerie ont été arrêtés à Tétouan le 26 mars. Ces arrestations font partie d'un ensemble de mesures d'exception qui ont été prises sur tout le territoire du Maroc espagnol, à la suite de la récente tentative de soulèvement qui y eut lieu. (Agence Espagne)

IL EST DE PLUS EN PLUS DIFFICILE AUX AUTORITES INSURGEES DU MAROC ESPAGNOL DE  
TROUVER DES VOLONTAIRES

Tanger, 14 avril - Il est de plus en plus difficile aux autorités des insurgés au Maroc espagnol de trouver des volontaires pour servir de renforts aux troupes combattant dans la Péninsule. C'est ainsi que, le samedi 20 mars, les chefs de la Phalange de **Taracha** ont demandé des volontaires pour l'Espagne. Pas un seul homme ne s'est présenté pour aller de son plein gré grossir les rangs de l'armée du général Franco. Dans ces conditions, les sections d'assaut de la Phalange, convoquées de toute urgence, se réunirent, et les chefs de la Phalange organisèrent un tirage au sort de 80 volontaires, par surprise. A l'heure actuelle, ces quatre-vingts hommes se trouvent dans la garnison des Phalangistes, à Larache, et leur condition est plutôt celle de prisonniers que de volontaires. Ils doivent partir prochainement pour Ceuta, et de là pour Séville ou Malaga. Les familles de ces quatre-vingts volontaires ont publié une protestation contre le départ de leurs maris ou de leurs fils en Espagne. (Agence Espagne)

UNE JOURNEE DE SECOURS A L'ESPAGNE

Paris, 14 avril - Les organisations et les personnalités de tous les pays, réunies autour du Comité international de Coordination pour l'Aide à l'Espagne républicaine, qui a déjà organisé l'envoi d'environ cent millions de vivres et de médicaments, d'ambulances et d'hôpitaux, ont décidé qu'une grande journée de secours au peuple de la Péninsule ibérique serait organisée le 18 avril, à l'occasion du sixième anniversaire de la République espagnole.

Déjà une journée nationale pour l'enfance espagnole avait été organisée à travers la France le 4 avril. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet.

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87  
SERVICE DE 19 HEURES 30

QUOTIDIEN

## COMMENT FUT PRIS LE VILLAGE DE CASTILLEJO EN ANDALOUSIE

ANDUJAR - 14 Avril - (d'un correspondant particulier de l'Agence Espagne)

Castillejo est une importante position stratégique sur la ligne de chemins de fer de Penarroja à Puertollano, à 22 kilomètres au Sud-Ouest de Villanueva Del Duque. Cette localité fut prise par les forces républicaines hier à quatre heures du matin, au cours d'une attaque nocturne, militairement parfaite. Deux compagnies attaquèrent les insurgés simultanément par les deux flancs. Au moment d'opérer leur jonction, les soldats des deux divisions républicaines crièrent un mot d'ordre afin de se reconnaître dans l'obscurité.

Les forces gouvernementales ont fait 25 prisonniers, et se sont emparées de trois mitrailleuses, de deux fusils mitrailleurs et de quarante fusils. Les insurgés ont abandonné sur le terrain 32 morts, tandis que les républicains n'ont eu que 12 blessés en tout. (Agence Espagne)

## COMBAT AERIEN AU DESSUS DE BILBAO

BILBAO - 14 Avril - Cinq avions insurgés ont survolé Bilbao hier à 4 heures de l'après-midi. Les sirènes d'alarme furent mises aussitôt en action. Les avions volaient à une grande altitude, et ils ont lancé plusieurs bombes sans occasionner de dommages. Les batteries anti-aériennes républicaines entrèrent en jeu tandis que plusieurs avions de chasse s'envolaient, et engageaient un combat avec les avions insurgés. Ceux-ci tentèrent de fuir, mais en vain, car ils furent poursuivis par les avions républicains. Trois appareils des insurgés furent atteints. L'un d'eux pris feu et ses occupants se lancèrent en parachute. Cet avion était un grand trimoteur, et il tomba à quelque distance de Mallavia. (Agence Espagne)

## A GIBRALTAR, UNE FOULE NOBREUSE CELEBRE L'ANNIVERSAIRE DE LA REPUBLIQUE ESPAGNOLE

Gibraltar, 14 avril - Le jour anniversaire de la République espagnole a été célébré à Gibraltar par des milliers de républicains réfugiés dans cette ville ou venus de La Linéa. D'innombrables personnes se sont rendues au consulat général d'Espagne pour y signer des messages d'adhésion et de loyalisme envers la République espagnole. Plus de vingt mille pesetas ont été réunies pour l'assistance aux orphelins et pour diverses oeuvres de charité.

Le gouvernement britannique de Gibraltar, contrairement à ce qui se passait les années précédentes, n'a pas participé à la célébration de cette fête.

Quant aux autorités rebelles des environs de Gibraltar, elles ont décrété ce matin les mesures les plus sévères contre les Espagnols qui contribueraient ou assisteraient à la célébration de la fête Nationale à Gibraltar. (Agence Espagne)

## LE COMITE INTERNATIONAL DE COORDINATION POUR L'AIDE A L'ESPAGNE ADRESSE DES MESSAGES DE SYMPATHIE AU PRESIDENT CABALLERO ET AU GENERAL MIAJA

Paris, 14 avril - A l'occasion du sixième anniversaire de la République espagnole, le Comité international de Coordination et d'information pour l'aide à l'Espagne républicaine a adressé à M. Largo Caballero, Président du Conseil, et au général Miaja, des télégrammes de sympathie et de solidarité. Ces télégrammes portent les signatures du professeur Victor Basch, Président du Rassemblement Populaire Français, et du professeur Paul Langevin. (Agence Espagne) A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

14 AVRIL 1937 (N. 92)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 24 HEURES

## A LARACHE AU MAROC ESPAGNOL, ON VIT DANS LA CRAINTE D'UN BOMBARDEMENT DE LA VILLE PAR LA FLOTTE REPUBLICAINE

Rabat, 14 avril - A Larache règne une grande nervosité due à ce que les observateurs côtiers ont vu passer dans les eaux territoriales de la ville des navires de nationalité inconnue. La crainte qu'ils ne bombardent la ville est telle que, depuis le 21 mars, toutes les lumières de la ville sont éteintes à neuf heures du soir.

Pour les besoins de la propagande, les autorités locales des insurgés déclarent que ces bateaux sont d'origine russe. Mais il semble bien qu'il s'agisse d'une partie de la flotte républicaine. (Agence Espagne)

## M. ARAQUISTAIN, AMBASSADEUR D'ESPAGNE A PARIS, PRONONCE UN IMPORTANT DISCOURS A L'OCCASION DU SIXIÈME ANNIVERSAIRE DE LA RÉPUBLIQUE ESPAGNOLE

Paris, 14 avril - A l'occasion du sixième anniversaire de la République espagnole, l'ambassadeur d'Espagne à Paris et Madame Luis Araquistain y Quevedo ont donné une réception, à laquelle assistaient MM. Tejada, ministre du Mexique à Paris, le professeur Langevin, Alfonso Costa, ancien Président du Conseil du Portugal, Gabriel Cudenet, Président du Parti Camille Pelletan, Marcel Cachin, sénateur de la Seine, Rudolf Breitscheid, ancien député au Reichstag, Mes de Moro-Giafferi et Henri Torrès, beaucoup d'autres personnalités du monde politique, diplomatique, artistique et scientifique, et toute la colonie espagnole de Paris.

M. Luis Araquistain prononça un important discours, dont voici quelques extraits :

"Nous célébrons aujourd'hui le sixième anniversaire du songe d'un jour de printemps : du 14 avril 1931 - que l'instauration d'une république nominale marquerait la fin d'une monarchie millénaire... Songe dont nous devons nous réveiller cruellement plus tard... On a vu, une fois de plus, combien fallacieuse est l'illusion que certaines classes possédantes renoncent sans lutte à leurs privilèges. Au fond de la rébellion militaire de juillet 1936, il n'y a qu'une chose : l'effort désespéré et criminel de certaines minorités barbares pour conserver leurs privilèges de seigneurs incontestés sur un peuple qui aspire seulement à un minimum d'existence matérielle et spirituelle, à ce minimum qu'ont atteint tous les pays civilisés... Pour justifier cette trahison armée et pour la soutenir avec cynisme, les trompettes de Berlin et de Rome, de Lisbonne et des villes espagnoles rebelles ont fait retentir dans l'espace l'affirmation que la prétendue guerre civile était une croisade pour les principes sacro-saints d'Ordre - propriété privée, famille, religion, culture, civilisation occidentale - contre l'hydre du communisme et de l'anarchisme, c'est-à-dire contre la négation de toutes les valeurs humaines. Il ne s'agissait pas d'une telle croisade - les plus aveugles commencent à l'entrevoir - mais au contraire des bas intérêts d'une classe et par ailleurs d'inavouables intérêts internationaux... Quelques uns adoptèrent la politique de non-intervention comme un moyen d'éviter que la guerre espagnole ne se communiquât au reste de l'Europe ; mais pour d'autres, ce fut un moyen d'observer la neutralité où une réserve dans la prétendue lutte entre le fascisme et le communisme... Mais comme les états fascistes désiraient la victoire des insurgés et qu'ils aidaient ouvertement les rebelles de leurs troupes et de leurs armes, il en résulta qu'en vérité la politique de non-intervention n'a servi et ne sert qu'à rassurer la conscience de certains démocrates et libéraux, et à collaborer en fait à une politique d'intervention unilatérale en faveur des insurgés. Ce sanglant paradoxe est l'oeuvre de la propagande du fascisme international contre la République Espagnole. Déjà la lumière perce

A SUIVRE

.....

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87

15 AVRIL 1937. (N° 22)

SERVICE DE 21 HEURES

QUOTIDIEN

M. ARAQUISTAIN, AMBASSADEUR D'ESPAGNE A PARIS, PRONONCE UN IMPORTANT DISCOURS,  
A L'OCCASION DU SIXIÈME ANNIVERSAIRE DE LA RÉPUBLIQUE  
ESPAGNOLE

(Suite I)

.....  
.....à travers la fumée de cette propagande doublement mensongère : fausse quant à la nature de notre République, et fausse quant aux desseins du fascisme étranger... Les formes futures de notre régime surgiront des nécessités qui nous sont imposées par la rébellion et par la guerre : elles seront l'œuvre de l'instinct de conservation social et historique... L'Espagne suivra sa propre loi historique, créant elle-même ses formes sociales et politiques propres, tout comme l'Angleterre, la France, les Etats-Unis et la Russie même. Les révolutions ne sont pas des articles d'importation et d'exportation. Voilà ce qu'enfin le monde commence à comprendre, en ce qui concerne l'Espagne. Il peut être rassuré quant à une destinée qui sera celle de l'Espagne, et rien de plus.

"On commence aussi à comprendre l'autre fausseté de la propagande fasciste. Quel qu'il soit, le fascisme, les Etats fascistes ne se soucient guère du sort de Franco et de sa politique. Ce qu'ils cherchaient et cherchent encore, dans leur complicité avec les rebelles, ce n'est pas un régime politique identique ou semblable au leur, mais des profits plus utiles... Les Etats fascistes ont cherché dans l'Espagne rebelle un point d'appui pour leur politique internationale... Ce dont ils ont besoin, c'est ce que leur donnerait son impossible victoire : les Baléares, bases navales et aériennes, pour couper les communications de la France avec ses colonies d'Afrique, en cas de guerre; le littoral de la zone espagnole du Maroc et le littoral de l'Espagne méridionale, pour rendre militairement inutile le "rocher" de Gibraltar et compromettre le passage de l'escadre anglaise dans le Détroit; la ligne des Pyrénées, pour brandir comme un poignard une autre frontière ennemie dans le dos de la France; le fer du Rif et de l'Espagne pour leurs industries de guerre, ainsi que le mercure, le plomb, les potasses, les pyrites et les autres minerais espagnols qui sont indispensables à la fabrication des armements et des munitions; enfin, ce dont ils ont besoin, c'est le marché espagnol pour y déverser leurs produits, comme dans une colonie.

"En somme, ils ont besoin de l'Espagne pour renforcer leur puissance internationale et affaiblir celle de la France et de l'Angleterre. Ils l'ont d'abord dissimulé derrière l'écran de la croisade anticomuniste, qui n'est en réalité qu'une croisade antibritannique et antifrançaise....

"Je ne crois pas que quiconque soit de mauvaise foi. Et ce n'est pas selon un critère moral ou juridique qu'il convient de juger la raison des Etats, qui est tout le contraire du donquichotisme... L'égoïsme mal compris de ces libéraux et de ces démocrates européens auxquels je faisais allusion tout à l'heure a été le collaborateur inconscient le plus efficace du fascisme international... Il a toléré leurs violations des traités et la destruction d'une Abyssinie indépendante... Nous ne nous plaindrons pas du dommage infligé à l'Espagne. Les jérémiades s'accordent mal avec notre fierté espagnole, qui n'est pas un vain mot.

"Plus terrible que nulle autre est cette guerre qu'ont déclenchée contre le peuple espagnol ses ennemis intérieurs et extérieurs... À chaque fois que tombe un de nos soldats, c'est comme si l'on nous arrachait un morceau de nos entrailles. Pourtant, quelque chose peut nous consoler de l'immense holocauste : c'est la conviction que, dans l'histoire comme dans la nature, rien ne se perd, et que tout collabore nécessairement aux fins de progrès et d'émancipation humaine.....

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

14 AVELL 1937 (N° 92)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 21 HEURES

(Suite II)

M. ARAQUISTAIN, AMBASSADEUR D'ESPAGNE A PARIS, PRONONCE UN IMPORTANT DISCOURS,  
A L'OCCASION DU SIXIÈME ANNIVERSAIRE DE LA RÉPUBLIQUE ESPAGNOLE

.....  
.....La victoire est certaine, maintenant plus que jamais; personne n'en doute, même pas les insurgés et leurs complices étrangers. Mais il faut hâter la victoire. Cela ne dépend pas seulement de nous, Espagnols, mais aussi des pays qui font partie du Comité de Non-Intervention de Londres. Il faut retirer d'Espagne, et le plus tôt possible, les troupes étrangères qui ne sauraient décider du sort de la guerre, mais qui peuvent la prolonger exorbitamment. La République dispose d'hommes et d'éléments en abondance, pour la terminer rapidement. Par la récente mobilisation des classes 32 à 36, plus de 400.000 hommes ont été appelés sous les drapeaux. Il a fallu en renvoyer plus de la moitié dans leurs foyers, parce qu'on n'en avait pas besoin, pour le moment. Les industries de guerre fournissent la presque totalité de ce dont nous avons besoin. Retirez les étrangers, et la guerre tombera verticalement.

L'heure est venue pour les libéraux et les démocrates de corriger leurs erreurs passées et leur égoïsme mal compris. Peut-être est-il temps encore, pour eux, de réparer les dommages que leur politique trompeuse ont causé au prestige de la démocratie et du libéralisme. Qu'on en finisse, une bonne fois, avec l'intervention étrangère en Espagne !.....

Ce qui se joue en Espagne, ce n'est pas seulement le destin d'une Nation, mais celui de l'Europe tout entière. Une fois de plus, notre terre redevient le centre des répercussions universelles. Il ne s'agit pas seulement, en Espagne, de la paix du monde, mais bien de l'hégémonie politique et morale des grandes puissances européennes. A la lumière de notre guerre, les hommes, les partis et les Etats seront mesurés et jugés par leurs peuples respectifs et par les autres peuples, je l'ai dit, non point selon un critère moral et juridique, mais selon qu'ils auront servi leurs intérêts nationaux suprêmes et ceux de la communauté internationale. Qu'il soit permis à un Espagnol qui, en ce jour, s'efforce de juguler sa douleur d'homme et de citoyen, d'élever le problème sur ce plan d'objectivité historique".

(Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87  
14 AVRIL 1937 (N° 92)

SERVICE DE 22 HEURES 30

QUOTIDIEN

## AVANCE REPUBLICAINE PRES DU SANCTUAIRE DE SANTA MARIA DE LA CABEZA

Andujar, 14 avril - Les troupes républicaines ont occupé, près du sanctuaire de Santa Maria de la Cabeza, Lugar Nuevo et le fameux palais Calle del Rey, où une centaine de gardes civils de la garnison de Jaen et plusieurs éléments fascistes s'étaient réfugiés au début du soulèvement. Les insurgés se sont repliés sans opposer de résistance, et se sont réfugiés dans le sanctuaire de Santa Maria de la Cabeza et dans les replis de la Sierra Morena.

Les troupes républicaines se sont emparées d'un camion, de motocyclettes, d'armes à feu, de caisses de munitions et d'une grande quantité de vivres.  
(Agence Espagne)

## LES REPUBLICAINS ONT AVANCE DE HUIT KILOMETRES DANS LE SECTEUR DE L'ESCURIAL

Madrid, 14 avril - Dans le secteur de l'Escorial, les troupes républicaines ont réalisé une importante avance de huit kilomètres, en direction de Las Navas. Elles sont arrivées jusqu'à la gare de cette ville, que les insurgés ont été obligés d'abandonner, faute d'avoir placé à l'arrière des forces suffisantes. (Agence Espagne)

## IMPORTANTE AVANCE REPUBLICAINE DANS LE SECTEUR DE GUADALAJARA

Madrid, 14 avril - Dans le secteur de Guadalajara, l'avance réalisée ces derniers jours par les troupes républicaines atteint seize kilomètres. Les républicains attaquent notamment en direction d'Alamadrones et d'Arcecilla, localités qui se trouvent sur la route de Sigüenza. (Agence Espagne)

## LES REPUBLICAINS DELOGENT LES INSURGES DE LA CABEZA NEFADA, DANS LE SECTEUR DE PENARROYA

Andujar, 14 avril - Dans le secteur de Penarroya, les républicains ont effectué une importante opération sur le Mont Cabeza Nefada, situé dans la Sierra Alcornosa. Après une intense préparation d'artillerie, les forces gouvernementales ont attaqué et dépassèrent les lignes ennemies qui défendent la route de Penarroya. Les batailles ont été acharnées et complètement mis en déroute, abandonnant sur le terrain plusieurs centaines de morts. Ils essayèrent de se reformer au pied de la Cabeza Nefada, mais le feu de l'artillerie républicaine les en empêcha.

Les forces gouvernementales, au cours de cette avance, ont fait quarante prisonniers et se sont emparé de trente-trois mitrailleuses et de plusieurs armes automatiques.  
(Agence Espagne)

## L'ARTILLERIE INSURGEE BOMBARDE MADRID, FAISANT DE NOMBREUX BLESSES PARMIS LA POPULATION CIVILE

Madrid, 14 avril - L'artillerie insurgée a bombardé aujourd'hui les hauts quartiers et le Centre de Madrid, qui n'offrent aucun intérêt au point de vue militaire. Une douzaine de bombes sont tombées sur un groupe de maisons, faisant de nombreux blessés.

La plupart de ces bombes avaient été lancées par des canons anti-aériens.  
(Agence Espagne)

## DES NAVIRES DE GUERRE INSURGES BOMBARDENT A NOUVEAU TARRAGONE

Tarragone, 14 avril - Les navires de guerre insurgés, le "Canarias" et l'"Almirante Cervera", ont bombardé aujourd'hui durant un quart d'heure la ville de Tarragone. Quarante bombes ont été lancées sur des quartiers de cette ville. Le nombre de victimes fait parmi la population civile n'est pas encore connu. (Agence Espagne)

A SUIVRE

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI<sup>e</sup>)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

14 AVRIL 1937 ( N° 92)

SERVICE DE 24 HEURES

COMMUNIQUE DU COMMISSARIAT DE GUERRE DE MADRID

Madrid, 14 avril - Zone du Centre : Rien d'important à signaler.

Des déserteurs du camp des insurgés ont confirmé les informations que nous avons sur le moral très bas des insurgés qui n'opposent plus qu'une faible résistance aux attaques des républicains. Nos soldats consolident les positions récemment conquises. Les insurgés ont bombardé à nouveau la population civile de divers quartiers de la capitale ne présentant aucun intérêt militaire. (Agence Espagne)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant : Jean Fouquet